

# Synode 2020 de l'EPU PACCA

*Extrait du document écrit par les rapporteurs régionaux*

Le synode régional de novembre 2020 aura finalement pour thème de réflexion :

**« Missionnaire - oui, mais comment ? Quelle(s) mission(s), quelle Eglise, quel(s) ministère(s) ? »**

Initialement prévu pour porter sur « quels ministères pour l'Évangile », l'épidémie de « Covid » a bousculé notre agenda institutionnel et, sur le fond, a pour beaucoup d'entre nous, apporté un *éclairage nouveau* sur la vision de l'Église en général et plus particulièrement sur sa mission dans le monde et sur ses ministères.

En effet, les directives sanitaires ont conduit à supprimer les cultes et les réunions d'Église pendant plusieurs semaines et les activités ecclésiales et diaconales ont été pour la plupart suspendues. La vie des Églises locales a été chamboulée. Mais, après un moment de sidération, l'imagination a pris le relais pour tenter de suppléer aux manques ainsi créés, par l'utilisation des moyens modernes de communication à distance disponibles. Les paroissiens et leurs pasteurs se sont démenés sans compter pour que la vie de l'Église continue au mieux.

En même temps, inlassablement informés sur ce qui arrivait aux niveaux sanitaire, social, économique et politique, de nombreux chrétiens ont cherché des repères dans la prière et la lecture de l'Écriture pour leur vie personnelle mais aussi ecclésiale.

Ainsi cette période a suscité beaucoup de réflexions et de questions au sujet de l'Église. Nous voulons en tirer profit en nous appuyant sur ce qui est le socle de notre foi et dont nous sommes appelés à témoigner ensemble, ***Jésus Christ est le Seigneur*** :

- 1. Comment ce temps particulier que nous avons vécu questionne la Mission d'Église ?**
- 2. Comment ce temps particulier que nous avons vécu questionne les ministères ?**
- 3. Quelles sont nos relations avec les autres Églises chrétiennes, l'Église universelle suite à ce temps ?**
- 4. Quelle place pour la diaconie et la solidarité avec les plus vulnérables pendant/après ce temps particulier ?**
- 5. Qu'est-ce ce temps nous a dit de nouveau, sur ce qu'est l'Église ?**

Avant l'épidémie de nombreuses questions se posaient déjà sur les enjeux de notre Église et comme le contexte global n'a pas fondamentalement changé aujourd'hui, elles subsistent avec encore plus d'acuité. Notre société est marquée d'une part par une désaffection, une indifférence et désormais une méconnaissance croissante à l'égard des Églises chrétiennes et d'autre part, d'une forte demande de spiritualité, de symboles et de recherche de sens.

À cela s'ajoute, du fait d'évolutions technologiques majeures, une modification profonde des modes de connaissance, de communication et de relations sociales. L'autorité des discours est ainsi largement relativisée. Quant aux institutions et sociabilités traditionnelles, elles sont de plus en plus délaissées, au profit d'interactions plus éphémères, plus fluides, entre les individus.

C'est dans ce contexte particulier que notre Église a pour vocation de vivre et d'annoncer l'Évangile, en le rendant accessible au plus grand nombre. Ce service fondamental de témoignage qui est le sien s'exerce en particulier à travers une diversité de ministères.

Traditionnellement, l'Église a été définie autour de quatre termes : *koinonia*, *diakonia*, *liturgia*, et *kerygma*. Qu'est-ce que, ce que nous avons vécu, nous a appris sur la *communion*, la *diaconie*, la *liturgie* et la *proclamation de la Parole* ?

Le synode régional de novembre 2020 nous permettra de faire un point actualisé de ces questions dans notre région.

Le synode régional de 2021 reprendra le même thème avec comme objectifs d'aller encore plus loin dans la réflexion et les échanges et de fournir au synode national 2022 une synthèse de nos réflexions et propositions concernant les missions et ministères de notre Église.